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 Россия в ближайшие три месяца проведёт 12 космических запусков, со-
общил ТАСС источник в отрасли.

По его словам, «весенняя программа» начнется со старта ракеты «Ро-
кот» с тремя космическими аппаратами «Гонец». Изначально его наметили 
на вечер 3 марта, однако стало известно о технических проблемах, из-за 
которых пуск могут перенести.

Запланировано также отправление к МКС кораблей «Союз» и «Прогресс», 
пуски ракет «Днепр» и «Протон-М» со спутниками связи на борту. Кроме 
того, по данным источника, на апрель-май назначены два запуска по военной 
программе.

04.03.2015 г.  - +8, ясно
05.03.2015 г.  - +3, облачно, временами дождь

Погода в Ингушетии
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Владикавказ 

Во Владикавказе пройдет хоккейный турнир 
В 2015 году во Владикавказе пройдет традиционный хоккейный турнир под девизом «На 

старт с «Ростелекомом!» За главный приз будут сражаться две команды «Ариана» и «Алания», 
участники которых являются воспитанниками республиканской детской спортивной школы по 
зимним видам спорта. Кроме «золота» и «серебра» по итогам матча получат призы лучшие 
игроки в пяти номинациях: вратарь, защитник, нападающий, самый результативный игрок, 
а также игрок, сыгравший самую красивую игру. Кроме того, будет вручен приз зрительских 
симпатий. Сайт 15-news.ru отмечает, что на спортивном празднике будут участвовать пред-
ставители республиканских министерств по делам молодежи, физической культуры и спорта, 
образования и науки, городской администрации Владикавказа и прославленные спортсмены.

Грозный

В Минкульте ЧР обсудили особенности музыкальной 
культуры

В Министерстве культуры ЧР состоялось совещание с  участием известных в республике 
поэтов, писателей, ученых и музыкантов. Обсуждали вопрос жанровых особенностей музы-
кальной культуры чеченцев. Характеристика национальных эпических «Илли», возможные 
формы их современного исполнения, а также определение терминов, относящихся к другим 
жанрам чеченского музыкального искусства – такую задачу поставил перед собравшимися 
министр культуры ЧР Хож-Бауди Дааев. Участники встречи отметили, что причин возникно-
вения споров несколько. Это как естественное развитие музыкального искусства в совре-
менном мире, расширение видов и форм подачи композиций, так и несоблюдение самими 
исполнителями  жанровых разграничений. Понятия «Илли» и «Йиш» всегда существовали 
в чеченском обществе, каждый из этих терминов носил определенный смысл. Исполнение 
«Илли» (народное музыкальное произведение патриотического, героического, любовного и 
др. содержания) всегда являлось прерогативой мужчин, в то время как «Эшарш» (песни с 
закрепленным текстом лирического содержания) исполнялись исключительно женщинами. 
С развитием эстрадного музыкального искусства появилось множество дуэтов, вокальных 
групп, капелл, ансамблей. Следовательно, названных выше терминов недостаточно для пол-
ного охвата жанровых разновидностей в современном чеченском музыкальном искусстве, 
возникает необходимость введения новых терминов и понятий. В ходе обсуждения руководи-
тель Центра народного творчества Рамзан Даудов озвучил проект - предложение по опреде-
лению терминов для обозначения жанров в  современной чеченской музыкальной культуре. 
Помимо определений «Илли» и «Йиш» предложено ввести новое понятие «Дешамукъам», 
которое охватит современные эстрадные композиции, созданные с учетом  музыкальных 
особенностей народа и национальных  традиций. Данный жанр предполагает возможность  
использования стилистических и жанровых многообразий современной чеченской и мировой 
эстрады, а также совместное выступление мужчин и женщин.

Махачкала

Прокуратура потребовала остановить разработку 
каменного карьера в Дагестане

Природоохранная прокуратура Махачкалы выявила многочисленные нарушения природо-
охранного законодательства при разработке каменного карьера, которую ведет житель Таба-
саранского района. По данным прокурорской поверки, индивидуальный предприниматель до-
пустил многочисленные нарушения требований не только природоохранного, но и земельного 
законодательства."В отношении предпринимателя возбуждены семь дел об административ-
ных правонарушениях. Кроме того, в суд направлено исковое заявление о приостановлении 
деятельности по разработке карьера до устранения нарушений в сфере охраны окружающей 
среды и получения всех необходимых земельных и экологических документов", - говорится на 
официальном сайте прокуратуры России. Также предпринимателю вменяется порча земель, 
неуплата материального возмещения за негативное воздействие на окружающую среду, на-
рушение правил пользования недрами и правил охраны атмосферного воздуха. Комментари-
ев от жителя Табасаранского района по поводу выдвинутых против него обвинений пока не 
поступало.

Нальчик 

Кабардино-Балкария и Татарстан заключили соглашение 
о сотрудничестве

Глава Кабардино-Балкарии Юрий Коков и президент Татарстана Рустам Минниханов в 
Нальчике подписали соглашение о торгово-экономическом, научно-техническом, социаль-
ном и культурном сотрудничестве между регионами, передал в субботу корреспондент РИА 
«Кабардино-Балкария». Предваряя подписание документа, Юрий Коков напомнил, что респу-
блики связывают давние, тесные, добрые отношения, заложенные первыми президентами 
Татарстана и КБР Минтимером Шаймиевым и Валерием Коковым. «Благодаря занятой ими в 
те годы по-настоящему государственной, взвешенной и мудрой позиции удалось преодолеть 
центробежные силы в нашей стране. Они одними из первых поддержали подписание феде-
ративного договора, им же принадлежала инициатива укрепления горизонтальных связей пу-
тем заключения договоров и соглашений между субъектами РФ. В совокупности с комплексом 
мер, предпринятых федеральным центром, это сыграло важную роль в сохранении единства 
и целостности российского государства», - подчеркнул глава КБР. Рустам Минниханов, в свою 
очередь, заявил, что соглашение станет хорошей базой для расширения взаимовыгодных свя-
зей регионов. По его словам, в 2013 году товарооборот между республиками составил почти 1,4 
миллиарда рублей. «Однако потенциал наших республик значительно больше. Сегодня важно 
создать возможности продвижения товаров на территории обоих регионов», - подчеркнул пре-
зидент Татарстана. Он отметил, что республика готова поставлять в КБР грузовые автомобили, 
сельхозтехнику, удобрения, холодильники, а также делиться опытом в высокотехнологичной 
медицине. Кроме того, важны и культурные связи. «Часть населения Кабардино-Балкарии прак-
тически понимает наш язык, это тоже надо использовать», - заметил Р. Минниханов.

Ставрополь

Почти 9 тысяч сирот на Ставрополье заинтересовали 
прибывшего сюда Павла Астахова

Если в 2012 году в крае насчитывалось около 10 тысяч детей-сирот и детей, оставших-
ся без попечения родителей, то в 2014 году – уже 8,8 тысячи детей. Детский омбудсмен на 
встрече с губернатором края Владимиром Владимировым отметил, что большая часть, до 
85%, сегодня живёт в замещающих семьях. Причём, этот показатель стабильно растёт. Свою 
положительную роль, по мнению Уполномоченного по правам ребёнка при Президенте РФ, 
сыграл успешный опыт «Школы приёмных родителей». О детдомах Павел Астахов отозвал-
ся так: «Мы должны помнить, что детский дом – всего лишь место временного пребывания 
детей, которые в идеале должны обрести настоящие семьи». Как рассказали в пресс-службе 
губернатора Ставропольского края, с главой региона он обсудил реализацию в регионе мо-
лодёжной политики и соблюдение прав и интересов детей-сирот и несовершеннолетних, 
оставшихся без попечения родителей. Как прозвучало, на Ставрополье снижается их число 
на протяжении трёх лет. Владимир Владимиров также поделился с П. Астаховым хорошей 
новостью о том, что молодёжь края хочет активно участвовать в мероприятиях, связанных с 
подготовкой к юбилею Победы. «Считаю очень важным, что инициатива, в первую очередь, 
исходит от них, а мы, краевые власти, всего лишь поддерживаем и помогаем, – сказал губер-
натор Ставрополья.

С. СулТАнов

Глава Ингушетии провёл в Правитель-
стве РИ плановое совещание, которое с 
недавнего времени проходит каждый по-
недельник в 7.30 утра. Участники встречи 
обсудили ход реализации плана перво-
очередных антикризисных мероприятий, 
вопросы контроля и исполнения пору-
чений Главы РИ и подвели итоги сборов 
коммунальных платежей.

Перед началом совещания Глава Ингу-
шетии выразил возмущение по поводу об-
ращения студенток медицинского института, 
которые жалуются на то, что некоторые пре-
подаватели их вуза запрещают им носить 
хиджаб. Юнус-Бек Евкуров сделал ряд заме-
чаний в адрес чиновников за слабую рабо-
ту по выявлению виновных в сложившейся 
ситуации. Глава региона поручил руководи-
телю Совбеза провести тщательное рассле-
дование по этому делу и в следующий раз 
более оперативно реагировать на подобного 
рода конфликты.

В продолжение совещания Юнус-Бек 
Евкуров поинтересовался у вице-премьера 
Аюпа Оздоева, какие мероприятия запла-
нированы в Ингушетии министерствами и 
ведомствами в Год литературы. Глава субъ-
екта предложил провести в республике ряд 
мероприятий с участием ингушских и регио-
нальных поэтов и писателей.

Далее совещание прошло согласно по-
вестке дня. Начальник отдела контроля Ста-
нислав Слободчиков представил справку об 
исполнении поручений Главы республики. 

По его информации на контроле за период 
с 24 февраля по 1 марта текущего года на-
ходилось 236 поручений. Не исполненными 
остались два поручения. Глава республики 
сделал замечание в адрес чиновников и 
призвал всех более ответственно относить-
ся к исполнению поставленных задач и сво-
евременно предоставлять информацию в 
надлежащий надзорный орган.

Касаясь темы обеспечения устойчивого 
развития экономики и социальной стабиль-
ности в Ингушетии, Юнус-Бек Евкуров под-
черкнул, что в первую очередь антикризис-
ные меры должны коснуться контроля цен 
на продукты питания и оптимизации штатов 
бюджетной сферы, в том числе и чиновни-
чьего аппарата. Руководитель региона при 
этом отметил, что речь идет о тех, кто достиг 
пенсионного возраста, но не квалифициро-
ванных специалистов.

Далее вице-премьер Хасан Чахкиев рас-
сказал об итогах проведённой работы по 
сбору коммунальных платежей и предста-
вил информацию по её результатам. Так, в 
период с сентября 2014 года по январь 2015 
года задолженность за потребленный газ со-
ставила 6 376,7 тыс. рублей, оплачено – 3 
094,5 тыс. рублей, электроэнергию – 2 503,1 
тыс. рублей, оплачено – 2 413, 9 тыс. ру-
блей, воду – 836801 тыс. рублей, оплачено 
– 833710 тыс. рублей. По итогам совещания 
Юнус-Бек Евкуров дал поручения исправить 
все озвученные недостатки и обозначил сро-
ки их выполнения.

Юнус-Бек Евкуров призвал 
чиновников усилить контроль 
над исполнением поручений

В обсуждении приня-
ли участие руководители 
профильных ведомств ре-
спублики и главы админи-
страций муниципальных 
районов и городских окру-
гов.

На совещании было под-
черкнуто, что власти респу-
блики активно ведут рабо-
ту по исполнению пунктов 
плана первоочередных ме-
роприятий по обеспечению 
устойчивого развития эконо-
мики и социальной стабиль-
ности. 

 С докладом о ходе 
реализации их по ответ-
ственным министерствам и 
ведомствам республики вы-
ступил и.о. министра эконо-
мического развития РИ Рус-
лан Хадзиев. По его словам, 
ведомствами уже начата ра-
бота по реализации перво-
очередных мероприятий.

 По сообщению доклад-
чика антикризисный план 

уже доработан с учетом 
рекомендаций Минэконом-
развития России и струк-
турирован по основным 
направлениям развития эко-
номики. Это касается стаби-
лизационных мер, проблем 
импортозамещения, сниже-
ния издержек бизнеса, под-
держки отраслей экономики, 
обеспечения социальной 
стабильности.

Премьер-министр А. 
Мальсагов отметил, что 
складывающаяся ситуация в 
экономике требует принятия 
решительных мер и необ-
ходимо в кратчайшие сроки 
представить предложения 
по оптимизации.

 Он также подчеркнул, 
что руководители мини-
стерств лично будут отве-
чать за исполнение анти-
кризисного плана по своим 
направлениям.

И. ЗАуРАльСКИй

 В повестке дня 
Правительства 

Ингушетии – 
антикризисные меры

На совещании, прошедшем под руковод-
ством Председателя Правительства Ингуше-
тии Абубакара Мальсагова, члены кабинета 
министров вновь обсудили вопросы, связан-
ные с исполнением плана первоочередных 
мероприятий по обеспечению устойчивого 
развития экономики и социальной стабиль-
ности Республики Ингушетия (антикризисного 
плана), который был утвержден в первой по-
ловине февраля Главой республики.

Премьер-министр Рос-
сии Дмитрий Медведев 
потребовал неукоснитель-
но соблюдать антикризис-
ный план.

«В рамках антикризис-
ного плана реализуются 
оперативные меры, причем 
эти меры могут корректи-
роваться в зависимости от 
развития экономической си-
туации. А все, что связано 
со структурными преобра-
зованиями, должно войти в 
основные направления де-
ятельности правительства. 
Основные направления 
деятельности правитель-
ства, как известно, являются 
главным документом, кото-
рый определяет стратегию 
работы правительства на 
текущий момент», - сказал 
Медведев на заседании 
по вопросам обеспечения 
устойчивого развития эконо-
мики и социальной стабиль-

ности в 2015 году, передает 
РИА «Новости».

«Ряд решений, которые 
были приняты в рамках 
среднесрочного плана пра-
вительства России, должны 
быть переосмыслены с уче-
том нынешней ситуации», - 
сказал Медведев.

Правительство опубли-
ковало 28 января антикри-
зисный план, который со-
стоит из 60 пунктов. На его 
реализацию планируется 
потратить 2,332 трлн ру-
блей. Однако, как отмечал 
Медведев, план может быть 
скорректирован в зависимо-
сти от ситуации. Основные 
статьи расходов, которые 
предполагает план, пойдут 
на докапитализацию банков, 
на ассигнования региональ-
ным бюджетам, а также на 
индексацию пенсий.

Д.Медведев: 
"Антикризисный план 
должен исполняться 

неукоснительно"

На днях в Пятигорске 
под руководством предсе-
дателя Ассоциации, дирек-
тора филиала ВГТРК ГТРК 
«Ставрополье» Ильи Ка-
навина прошло заседание 
Правления Ассоциации 
СМИ Северного Кавказа 
(АСМИ). 

После обсуждения по Ин-
тернету и в ходе заседания 
Правления был утвержден 
Устав организации и опреде-
лена процедура вхождения 
в ее состав. 12 пунктов До-

кумента станут основой для 
деятельности АСМИ. Члены 
Правления будут теперь из-
бираться сроком на 5 лет, а 
в состав Правления войдет 7 
человек – по одному от каж-
дого региона СКФО.

 В качестве основной дея-
тельности организации опре-
делена консолидация усилий 
СМИ Северного Кавказа для 
формирования и развития 
единого информационного 
пространства. Ассоциация 
СМИ будет принимать ак-
тивное участие в крупных 

окружных мероприятиях и 
выступать организатором 
журналистских конкурсов и 
фестивалей. 

 В следующем меся-
це стартует серия пресс-
конференций с главами реги-
онов округа. На конец марта 
намечена и первая встреча с 
журналистами в Ставрополе, 
где губернатор Ставрополь-
ского края Владимир Вла-
димиров ответит на вопросы 
журналистов. 

 В апреле текущего года 
члены Правления АСМИ 

в Дербенте ознакомятся с 
подготовкой к празднованию 
2000-летия города и отметят 
годовщину создания своей 
Ассоциации. 

 На заседании участни-
ки обсудили ряд крупных 
окружных проектов и собы-
тий, главное среди которых 
- празднование 70-летия 
Великой Победы в Великой 
Отечественной войне. Ис-
полнительный директор Ас-
социации СМИ Ражап Муса-
ев рассказал о конкурсе для 
молодых журналистов «Ты 

– журналист», который прой-
дет под эгидой Ассоциации. 
Победители смогут пройти 
стажировку в ведущих реги-
ональных СМИ. 

 Председатель Ассоциа-
ции СМИ Северного Кавка-
за Илья Канавин пригласил 
членов объединения посе-
тить тренинг от известного 
журналиста и автора специ-
альных проектов Эрнеста 
Мацкявичюса, который со-
стоится в конце февраля в 
Ставрополе.

И. ЗАуРАльСКИй

Ассоциация СМИ Северного Кавказа получила свой Устав

Глава республики 
Юнус-Бек Евкуров выра-
зил намерение сократить 
себе зарплату на 10% и 
призвал к этому ингуш-
ских парламентариев. 
Это предложение руково-
дитель региона озвучил 
в ходе рабочей встречи 
с депутатами Народного 
собрания Ингушетии. На-
родные избранники пози-
тивно отреагировали на 
инициативу Главы регио-
на.

Вопрос о возможности 
сокращения зарплаты депу-
татов возник в связи с кор-
ректировкой республикан-
ского бюджета на 2015 год.

По словам Ю. Евкурова, 
с учётом текущей эконо-
мической ситуации задача 
снизить издержки и неэф-
фективные траты бюджета 
ставилась и Президентом 
России Владимиром Пути-
ным, и федеральным пра-
вительством. Оптимизация 
бюджетных расходов в пер-
вую очередь подразумевает 
бережливость и правильный 
выбор приоритетов.

Одна из мер по сниже-
нию расходов – сокраще-
ние аппарата чиновников 
на 10%. Глава республики 
заявил, что разработка мер 
по экономии республикан-
ского бюджета начата ещё 
в 2014 г. Специально для 

этого создана правитель-
ственная комиссия, которая 
занимается оптимизацией 
структуры органов государ-
ственной власти и местного 
самоуправления республи-
ки. Деятельное участие в 
этой работе должны прини-
мать и парламентарии.

Как сообщил Ю. Евку-
ров, планируется снизить 
и затраты на текущее со-
держание органов государ-
ственной власти и учреж-
дений бюджетной сферы. 
Сокращение также коснётся 
расходов на плановые ме-
роприятия министерств и 
ведомств. Средства будут 
предусмотрены лишь на не-
отложные меры. Кроме того, 
предполагается снизить 
расходы на содержание ап-
парата парламента респу-
блики.

Глава Ингушетии также 
акцентировал внимание де-
путатов на необходимости 
осуществления контроля за 
реализацией плана перво-
очередных мер по обеспе-
чению устойчивого развития 
экономики и социальной 
стабильности республики.

Как было отмечено, ут-
вержденный перечень мер 
включает в себя оптимиза-
цию бюджетных расходов, 
развитие системы планиро-
вания и импортозамещения, 
а также меры поддержки не-
сырьевого экспорта, малого 

и среднего бизнеса за счёт 
снижения финансовых и ад-
министративных издержек.

Согласно плану пред-
полагается оказывать под-
держку системообразующим 
предприятиям, наиболее 
уязвимым категориям граж-
дан, принять комплекс мер 
по снижению напряженно-
сти на рынке труда и содей-
ствию занятости населения.

"Я бы хотел, чтобы депу-
таты активно включились в 
этот процесс. Нужно взять 
на особый контроль вопро-
сы реализации плана перво-
очередных мер по обеспече-
нию устойчивого развития 
экономики и социальной 
стабильности, на заседании 
комитетов заслушивать ру-
ководителей министерств, 
ведомств, отвечающих за 
эти направления", - сказал 
Ю. Евкуров.

В ходе встречи руково-
дитель субъекта попросил 
парламентариев оказать 
содействие в организации 
деятельности республи-
канского фонда поддержки 
малоимущих семей и Попе-
чительского совета. Глава 
Ингушетии считает, что в со-
став совета фонда должны 
войти не только известные 
религиозные и обществен-
ные деятели, но и народные 
избранники.

Пресс-служба 
Главы РИ

Глава Ингушетии намерен 
сократить себе зарплату 

и призвал к этому парламентариев
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27 февраля, в День 
Конституции Республи-
ки Ингушетия, в регионе 
впервые прошел обще-
республиканский день 
приёма граждан. С полу-
дня и до самого вечера 
во всех федеральных 
государственных и тер-
риториальных органах 
исполнительной власти и 
местного самоуправления 
любой желающий житель 
республики мог в порядке 
живой очереди получить 
ответы на все волнующие 
его вопросы.

Общереспубликанский 
день приема граждан про-
водился в соответствии с 
поручением Главы Респу-
блики Ингушетия Юнус-
Бека Евкурова, а идея его 
проведения родилась сра-
зу по завершении Обще-
российского приёма граж-
дан 12 декабря, в День 
Конституции Российской 
Федерации.

ПРОВОДИЛ личный при-
ем граждан в этот день и 
глава администрации Мал-
гобекского муниципального 
района Адам Цечоев. Пер-
вой посетительницей, обра-
тившейся за разъяснениями 
к муниципальному чиновни-
ку, стала жительница сель-
ского поселения Нижние 
Ачалуки Райшат Хамчиева.

Женщину привели в 
администрацию вопросы, 
связанные с улучшением 
жилищных условий. С 2005 
года она является участни-
цей республиканской про-
граммы, предусматриваю-
щей социальные гарантии 
инвалидам, так как в ее 
семье растет ребенок – ин-
валид первой группы. С 
указанного периода она со-
стоит на учете в Министер-
стве труда, занятости и со-
циальной защиты населения 

Республики Ингушетия как 
нуждающаяся в улучшении 
жилищных условий. Однако 
недавно, по ее собственным 
словам, кто-то из сотрудни-
ков министерства сказал ей, 
что теперь этими вопросами 
занимаются в администра-

циях городов и районов ре-
спублики.

Адам Цечоев сообщил 
Райшат Хамчиевой, что 
решение ее вопроса по-
прежнему находится в ком-
петенции Министерства тру-
да, занятости и социальной 
защиты населения. В при-
сутствии посетительницы 
глава администрации Мал-
гобекского муниципально-
го района связался с этим 
министерством по специ-
альной связи. Там подтвер-
дили, что Райшат Хамчиева 

действительно нуждается 
в улучшении жилищных ус-
ловий и состоит у них на 
учете, однако решить в на-
стоящее время существую-
щую проблему не представ-
ляется возможным в связи 
с отсутствием необходимых 

средств в республиканском 
бюджете.

Прием граждан в адми-
нистрации Малгобекского 
муниципального района 
был организован так, чтобы 
люди, приехавшие из отда-
ленных сельских поселений, 
чувствовали себя комфор-
тно. В ожидании своей оче-
реди человек мог скоротать 
время за чашкой чая или 
перекусить – для этого со-
трудники администрации, 
выступавшие в роли радуш-
ных хозяев, накрыли в от-

дельном помещении стол.
- По прошлогоднему опы-

ту Общероссийского приёма 
граждан, могу предполо-
жить, что сегодняшний день 
будет насыщенным, - сказал 
в эксклюзивном интервью 
специальному корреспон-

денту газеты «Сердало» 
глава администрации Мал-
гобекского муниципально-
го района Адам Цечоев. 
– Власть открыта для лю-
дей. К нам обращаются раз-
ные категории граждан, но 
большая часть обращений 
связана, как правило, с зе-
мельным вопросом, решить 
который мы не в состоянии. 
Известно, как остро стоит в 
Ингушетии проблема мало-
земелья. Наша республика 
является единственным ре-
гионом Российской Федера-

ции, который по «майским 
указам» президента России 
был освобожден от предо-
ставления земли семьям по-
сле рождения второго ребен-
ка. Другой насущный вопрос 
– это улучшение жилищных 
условий. Часто граждане об-
ращаются к нам и за оказа-
нием материальной помощи 
для выезда на иногороднее 
лечение. Мы стараемся 
удовлетворять такие прось-
бы, используя средства, 
заложенные в бюджет рай-
она по статье «Социальная 
политика». Одним словом, 
власть открыта для людей и 
готова помогать им в реше-
нии их проблем. 

Следует отметить, что на 
личный прием ко мне жители 
Малгобекского района могут 
прийти два дня в неделю – 
таково жесткое требование 
Главы республики ко всем 
руководителям органов госу-
дарственной власти. В преж-
ние времена, еще до моего 
прихода на работу, для при-
ема граждан в администра-
ции был установлен всего 
лишь один день в месяц.

Сегодня у нас праздник 
– 21 год назад была приня-
та Конституция Республики 
Ингушетия, ставшая проч-
ным фундаментом демокра-
тического развития региона. 
С той поры в республике 
стало формироваться но-
вое гражданское общество, 
которое взяло на себя от-
ветственность за будущее 
Родины. Уверен, активное 
участие наших сограждан в 
экономической, обществен-
ной и политической жизни 
Малгобекского района по-
зволит наиболее эффектив-
но реализовать богатый по-
тенциал нашей республики. 
Искренне желаю всем ста-
бильности в жизни и труде, 
крепкого здоровья, личного 
счастья и успехов во всех 
добрых начинаниях.

Ахмет ГАЗДИЕв
на снимке: глава 

администрации Малго-
бекского муниципально-

го района Адам Цечоев 
ведет прием граждан.

Фото автора

Вот как описывается подвиг поручика Богатырева:
«В бою 25 июня 1917 г. при прорыве укрепления позиций противника западнее города 

Станиславова, командуя 4-й ротой, личным примером обычной ему беззаветной храбрости, 
увлекая солдат под сильнейшим артиллерийским, пулеметным  и ружейным  огнем, лихим 
ударом овладел шестью линиями укрепленных окопов неприятеля, ворвался на артиллерий-
ские позиции противника и захватил стреляющую батарею из 4-х орудий и преследовал про-
тивника забирая пленных и другие трофеи. Когда противник перешел в атаку  и наши солдаты 
дрогнули, поручик Богатырев сильной речью за Царя  и Отечество удержал свою роту на 
месте, чем остановил и других, - противник был отброшен. Поручик  Богатырев, бросившись 
преследовать неприятеля, был убит пулею в голову, смертью храбреца и героя запечатлев 
содеянные подвиги, 4-я рота понесла потери: командира роты, контужен один младший офи-
цер и ранен другой младший офицер, и выбыло 34 солдата. Трофеи и пленные сданы в штаб 
19-й пехотной дивизии.

Начальник дивизии и другие штаб-офицеры убеждены и считают, что сей доблестный 
офицер армии Российской достоин награждения орденом Святого Георгия 4-й степени…

Поручик Хаджи-Мурат Керимович Богатырев, Высочайшим приказом от 6 сентября 1917 г. 
награжден (посмертно) орденом Святого Георгия 4-й степени.

Орден срочным курьером штаба 8-й армии отправлен в Терскую область с предписанием 
начальнику области для передачи, с подобающими воинскими почестями, благонравным и 
почтенным родителям поручика Х.-М. Богатырева».

Лит.: Алмазов И., Майсигов Д. Ингуши – кавалеры ордена Святого Георгия. – Газ. «Сер-
дало», 1 сентября 2007 г.  

Алмазов И. Ингуши - Георгиевские кавалеры Российской императорской армии XIX-XX 
вв.  Ростов-на-Дону, 2014. 

С.СулТАнов

Одаренные дети - 
будущее России

В последний день февраля в Ингушетии прошел ре-
спубликанский этап Всероссийского международного 
форума «Одаренные дети». Форум носит статус между-
народного, поскольку в нем участвуют  школьники не 
только из России, но и стран Содружества Независимых 
Государств. Ингушетия ежегодно принимает самое ак-
тивное участие в данном форуме.  Воспитанники наших 
образовательных учреждений каждый год привозят из 
Москвы по нескольку высших наград  - Гран-при - и мно-
жество призовых мест.

В этом году единого  республиканского этапа форума, 
как бывало в прошлые годы, не было. В последнюю минуту, 
что называется, было решено провести  его, разбросав по 
районам. Так что районным управлениям образования при-
шлось  за два дня уложиться, чтобы исполнить приказ Ми-
нистерства образования и науки РИ.

О том, как прошел республиканский этап форума «Ода-
ренные дети – 2015» в Назрановском районе наблюдала 
наш корреспондент. Подробный репортаж с форума читайте 
в нашем следующем номере.

Мадина КоДЗоЕвА

- Фатима, хьона хетачох мишта да вай 
къаман исторех дола учебникаш  оттадара 
г1улакх?

- Вай къаман исторех боккха фундамен-
тальни 1илман  болх ба кепатеха. Цхьабакъ-
да, школьни учебник хинна отталга дац из. 
Цудухьа лаьрх1ад дешархошта лаьрх1а ис-
торе учебник оттаде.

- Мичахьа кхаьчаб из болх?
- Х1анзле  хьаоттаяьй концепце проект 

«Паччахьалкхен аккредитаци йола юххьанца-
ра  юкъара, керттера  юкъара, юкъера юкъа-
ра дешара программаш, кхоачашъеча пайда 
эца могадеча Федеральни учебникий  пере-
чень оттаяра арг1а д1ач1оаг1ъярах» долча. 
Российски  Федераце дешареи 1илмани Ми-
нистерства, №1047 йолча 2013 шера 5 сентя-
брерча амарца д1адехараш теркалдеш.

- Малаг1а  1алашо  я  из учебник отта-
дара?

- Эггара хьалха ший Даьхенцара безам, 
лерх1ам дешархой сакхетамца д1ач1оаг-
1бар, ший къам  дезарца, эздел, хоза г1улакх, 
культура йовзар. Сага дезала, граждански  
юкъарлен,  дукхача  къамех  латттача  Рос-
сийски халкъа, адамлен вахара маьхалаш 
еза хилар дешархошта довзийтар. Х1аране 
ший дезала, юкъарлен Даьхенна  гарга дола 
декхараш кхетадар. Саго хьадеш мел дар 
адамий эзделаца, хозача г1улакхаца  дистар, 
дика мел дар 1ома а деш, цох т1ехьленна ло-
ацаргбола пайда эцара дешархой 1омабар. 
Вай къаман а Г1алг1ай Республика  а  д1а-
яхача заман вахар  дешархошта  д1а а   до-
взийташ. 

- Х1анз болх беш я ца1аш йола пачча-
хьалкхен дешара стандарташ (ФГОС). Цар 

чулоацам миштаб?
- Царца цкъадале  хьабелгалду  Россий-

ски Федераце дешара куц ца1 хилар.
Шоллаг1дале  юххьанцара, юкъара керт-

тера, юкъера (дизза) юкъара, юххьанцара 
профессиональни, юкъера профессиональ-
ни а  лакхера профессиональни а дешар 
1омадара керттера дешара хьалха хинна 
программаш д1ахо лелаергйолаш  я.

- Малав цар т1а къахьега белгалваь?
- Г1алг1ай Республика Дешареи 1илмани 

Министерство, 1илма-токхама институт, Хье-
хархой говзал лакхъяра институт.  Нийсаг1а 
аьлча цига къахьегаш бола историкаш.

- Малаг1ча классашта лаьрх1а хургда 
исторе учебникаш?

- Уж хургда пхелаг1чеи-ворх1лагчеи  клас-
сашта,  барх1лаг1чеи-ислаг1чеи класашта 
лаьрх1а. Пхелаг1чеи, ялхлаг1чеи, ворх1лаг-
чеи классашка  «Г1алг1айче ширача хана 
денз XVII б1аьшере яллалца»,  барх1лаг1чеи 
ийслаг1чеи классашка «Г1алг1айче XVIII – 
XXI, б1аьшере йоалуш». Цунца цхьана Рос-
се  исторе -1омадар мехка   дешара  учреж-
денешка ялхлаг1ча классе мара долалуш  
ца  хиларах,  пхелаг1ча классе   «Г1алг1ай 
Мехка исторех дола дувцараш» яха къаьстта  
книжка   хилар  белгалдаьд  концепце т1а.

- Маца йистебаккха лаьрх1ад из лоар-
х1аме болх?

- Хетаргахьа  хьат1адоаг1а  дешара шу 
долалуш вай дешархошка уж учебникаш 
хургда.

Баркал ер къамаьл дарах. Болх ираз до-
лаш, беркате хилба  шун.

С. МЕРЕШКов

Их имена на плитах Мемориала
Поручик Российской Императорской армии, кавалер ордена Святого Георгия 4-й сте-

пени. Как записано в Послужном списке, происходит «из горских узденей Терской области. 
Сын офицера армейской кавалерии». Воспитывался в Воронежском кадетском корпусе. 
Окончил в 1913 г. Алексеевское военное училище, по 1-му разряду. Служил командиром 
роты 270-го пехотного Гатчинского полка, начальником команды конных разведчиков. Слу-
жил в 76-м пехотном Кубанском полку поручиком. В августе 1915 г. участвовал в боях у 
местечка Тауроген Ковенской губернии, в нескольких местах Восточной Пруссии. В одном 
из боев в Восточной Пруссии контужен артиллерийским снарядом и ранен. Имел ордена 
Святого Станислава 3-й степени с мечами и бантом, орденом Святого Георгия 4-й сте-
пени посмертно.

Богатырев Хаджи-Мурат Керимович
(29.12.1895 –25.6.1917)

оБЩЕРЕСПуБлИКАнСКИй ДЕнь ПРИЁМА ГРАЖДАн

Адам ЦЕЧОЕВ:
«ВЛАСТЬ ОТКРЫТА ДЛЯ ЛЮДЕЙ»

Исторе учебникаш 
Г1алг1айчен  школашка

Вай къаман, мехка исторех дола  бакъдараш в1ашаг1тохаш, хьалохаш, кепатохаш  
да.  Ши эзари цхьайттлаг1ча шера арахийцаб «Г1алг1айчен Истори» ц1и йола  фунда-
ментальни   1илман  болх . Цу лоарх1амеха  балха  т1а къахьийгад  Ахриев Чхьаг1ий  
ц1ераг1а йолча Г1алг1ай 1илма-тохкама института  болхлоша.  Къаман исторех кертте-
ра хиннараш  белгалдаьд цу  т1а.

Цхьабакъда  х1анзалца  школьни  учебникаш хиннадац  Г1алг1ай  Мехка  исторех,  
дешархоша кхетадергдолча  боараме  яздаь. Х1аьта лоалахарча регионашка: Дагестане,  
Нохчий Республике,  Къулбаседа  Х1ирийче,  Г1аьбартой - Балкхарой Республикашка 
из  лоарх1аме г1улакх хьахинна дикка ха я. Арг1а йоал исторе учебникаш да цига де-
шархоша 1омадеш.  Т1аккха  Г1алг1ай  Республике из г1улакх мишта латт,  яха хаттараш  
да  тха  корреспондента деннараш  цу деша бехктокхаме йолча, Г1алг1ай Республика 
хьехархой говзал лакхъяра института  ректорага  Налгиева Нажмудина Фатимайга ден-
нараш.

Федеральным законом от 3 фев-
раля 2015 года №7 в Федеральный 
закон «О наркотических средствах и 
психотропных веществах» внесены 
изменения, определяющие порядок 
оборота новых потенциально опас-
ных психоактивных веществ.

Под такими веществами понима-
ются вещества синтетического или 
естественного происхождения, кото-
рые вызывают у человека состояние 
наркотического или иного токсическо-
го опьянения, опасное для его жизни 
и здоровья, и в отношении которых не 
установлены санитарно-эпидемиоло-
гические требования либо меры кон-
троля за их оборотом (так называемые 
«спайсы»).

Федеральный орган исполнитель-
ной власти по контролю за оборотом 
наркотических средств и психотроп-
ных веществ наделен полномочиями 

по формированию Реестра новых по-
тенциально опасных психоактивных 
веществ, оборот которых в Российской 
Федерации запрещен, в том числе по 
включению и исключению из него ука-
занных веществ.

Данный Реестр подлежит офи-
циальному опубликованию, а также 
размещению (опубликованию) в ин-
формационно-телекоммуникационной 
сети Интернет.

За потребление потенциально опас-
ных психоактивных веществ, их пропа-
ганду и вовлечение несовершеннолет-
них в их употребление устанавливается 
административная ответственность  
(ст. 6.9, 6.10, 6.13 КоАП РФ).

Уголовный кодекс Российской Фе-
дерации дополнен статьей 234.1, 
предусматривающей уголовную от-
ветственность за незаконный оборот 
потенциально опасных психоактивных 
веществ.

Так, за незаконные производство, 
изготовление, переработку, хранение, 
перевозку, пересылку, приобретение, 
ввоз на территорию Российской Феде-
рации и вывоз с ее территории в це-
лях сбыта, а также незаконный сбыт 
«спайсов» может быть назначено на-
казание в виде штрафа в размере до 
30 тысяч рублей либо ограничение 
свободы на срок до 2 лет.

За совершение вышеуказанных 
действий группой лиц по предвари-
тельному сговору либо повлекших по 
неосторожности причинение тяжкого 
вреда здоровью человека максималь-
ное наказание предусмотрено в виде 
лишения свободы сроком до 6 лет, за 
совершение вышеуказанных действий 
организованной группой либо повлек-
ших по неосторожности смерть чело-
века – до 8 лет лишения свободы.

poriadok.ru

Человек и закон

ВВЕДЕНА ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА ПОТРЕБЛЕНИЕ И НЕЗАКОННЫЙ 
ОБОРОТ КУРИТЕЛЬНЫХ СМЕСЕЙ «СПАЙС»

Всегда готовы прийти 
на помощь

Уважаемая редакция. С 09.02. по 24.02.2015 г. я на-
ходился на стационарном лечении в хирургическом 
отделении. Благодаря своевременному обследованию 
и лечению удалось избежать тяжелых последствий и 
многочисленных осложнений. Приятно осознавать, что 
среди нас есть люди с доброй душой, бескорыстной 
любовью к человеку. И я благодарен судьбе, что свела 
меня с такими прекрасными специалистами.

Хочу сказать слова безмерной благодарности и высоко-
профессиональным врачам - заведующему хирургическим 

отделением Атуеву Рамазану Османовичу, врачам-хирургам 
Ахильговой Асе Уматгиреевне, Албогачиевой Румине Маго-
медовне, заведующей реанимационным отделением Чахки-
евой Халимат Умаровне, врачам -  Галаевой Асе, Гагиевой 
Заире, Мержоеву Алихану. Спасибо за чуткие и сердечные 
отношения к своим пациентам.

Также хочу выразить благодарность медицинским се-
страм хирургического отделения - Арсамаковой Хаве, Ко-
тиевой Хаве, Долтмурзиевой Асе, Гатиевой Мадине, Са-
утиевой Танзиле, Солтукиевой Залине, Картоевой Заре, 
медицинским сестрам реанимационного отделения Мержо-
евой Зине, Хаматхановной Азе, Точиевой Асе, Кориговой 
Макке за профессионализм и готовность прийти всегда на 
помощь.

А.Х.ХАМАТХАнов

Весенние полевые ра-
боты стартовали в нача-
ле марта и набирают обо-
роты. Раньше всех к ним  
приступили в КФХ Малго-
бекского и Сунженского 
районов, в последнем в 
КФХ, находящихся на Сун-
женском  хребте и в Алхан-
чуртской долине.

Фермеры начали рабо-
ту с предпосевной обра-
ботки почвы, благо земля 
была вспахана до конца 
февраля текущего года.

- В общей сложности под 
яровой клин в КФХ респу-
блики запланированы 20 с 
лишним тысяч гектаров пло-
щадей, - рассказывает глава 
АККОРИ  Курейш Цороев. – 
Это  тысяч  на три больше 
по сравнению с прошлым 
годом. Самыми приоритет-
ными культурами в этом году 
стали кукуруза, под которую 
в КФХ республики заплани-
рованы 10 тысяч гектаров, 
картофель, под посадку ко-
торого отведены 1000 гек-
таров, и овощи, намечен-
ные разместить на двухстах 
гектарах. Это сделано для  
решения задачи импортоза-
мещения.

- А как это импортоза-
мещение будет выглядеть 
в практическом направле-
нии?

 – Если взять во внима-
ние, к примеру,  овощи - по-
мидоры, огурцы,  болгарский 

перец и другие, часть из них 
в свежем виде будет постав-
ляться в северные регионы 
нашей страны, с которыми  
у нас достигнута договорен-
ность.

В эти регионы в тече-
ние года будем поставлять 
в спецтаре повидло, дже-
мы,  варенья,  различные 
соленья, произведенные из 
собранных в КФХ овощей 
в агрокомбинате «Атлас»,  
который  построен в сель-
ском поселении Троицкое.  
Что касается картофеля, 
наша республика будет по-
ставлять в отдельные реги-
оны его  семена. Разве это 
не импортозамещение для 
северных регионов нашей 
страны? Все это должно 
произойти в этом году.

- А какие еще яровые 
культуры предстоит посе-
ять в КФХ республики?

- Пять тысяч гектаров 
подсолнечника и 2,500 раз-
личных кормовых единиц, 
– говорит он. – Что касается 
семян ранних культур, овса 
и ячменя, они в КФХ есть. 
Есть семена подсолнечника 
в достаточном количестве. 
Семена кукурузы и овощей 
придется закупить в хозяй-
ствах Краснодарского  и 
Ставропольского краев.

- Хватит ли в КФХ сель-
хозтехники, чтобы спра-
виться своевременно и 
качественно с такими  мас-

штабными весенними по-
левыми работами?

- Должны, обязаны спра-
виться.  У многих фермеров 
своя техника, в том числе 
и новая, приобретенная в 
2012 году. КФХ, которым ее 
не хватает, помогают и по-
могут механизаторы ГУПа 
«Ингушагросервис», с ко-
торым у фермеров есть до-
говоренность по поводу 
реализации предстоящих 
полевых работ. В данный 
момент на обработке почвы 
в КФХ задействованы в об-
щей сложности до 80 еди-
ниц почвообрабатывающих 
комплексов, 35 из которых 
принадлежат «Ингушагро-
сервису». А при севе кукуру-
зы, подсолнечника и овощей  
количество этой техники 
возрастет до 200 единиц.

Важно отметить, в реали-
зации весенней страды, как 
и всегда, фермерам окажут 
поддержку в технике и сель-
хозпредприятия.

Что касается заверше-
ния посевной кампании ны-
нешнего года, Курейш Цоро-
ев сказал, что на совещании 
фермеров,  состоявшемся 
на днях в Минсельхозе, при-
нято обязательство - завер-
шить сев ранних и поздних 
яровых культур к майским 
праздникам, а сев овощных 
культур к 70-летию Великой 
Победы.

Ш. БАТАРБЕКов

Из редакционной почты "Сердало"Сельское хозяйство

Сев семян овощных культур 
в КФХ

Законопроект об отмене 
транспортного налога мо-
жет быть внесен в Госдуму 
до конца весенней сессии, 
если автор поправок зару-
чится поддержкой думских 
фракций и регионов, сооб-
щает ТАСС.

«Мы будем сейчас вести 
обсуждение во фракциях, 
и если будет понимание, 
чтобы закон был принят, 
а не просто "внесли и от-
клонили", то будем вносить 
— самое позднее, это сен-
тябрь-месяц. Но лучше май 
или июнь-месяц, чтобы его 
уже рассмотреть», — заявил 
глава комитета Госдумы по 
транспорту Евгений Москви-
чев.

Сейчас предложение об-
суждается в регионах. По 
словам депутата, субъекты, 
мнением которых уже поин-
тересовались, не возражают 
против отмены транспортно-
го налога. Депутат отметил, 
что инициативу обсудили с 
30-40 процентами регионов.

В конце февраля Москви-
чев предложил отменить с 
2016 года транспортный на-
лог. «Сегодня транспортный 
налог должны платить почти 
45 миллионов граждан Рос-
сии. Я считаю, что транс-
портным налогом должна 
быть цена горюче-смазоч-
ных материалов. Он сегодня 
очень тяжелый, чтобы его 
собрать. Почти 50 процен-
тов субъектов Российской 
Федерации каждый год его 
не собирают», — объяснял 
свою идею депутат.

Транспортный 
налог могут 

отменить
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В Послании Главы РИ 
Народному собранию есть 
глава, посвященная разви-
тию  туризма в Ингушетии. 
В 2014 г. республику посе-
тило 28 тысяч туристов, 
что для небольшого субъ-
екта страны внушитель-
ная цифра, имеющая с 
каждым годом тенденцию 
роста. Красота наших гор, 
памятники архитектуры 
и истории привлекают в 
нашу республику  тури-
стов из стран дальнего и 
ближнего зарубежья, не 
говоря о регионах России. 

В этой связи необходимо 
обратить внимание на один 
важный фактор. Речь идет 
об ингушах, которые после 
распада СССР оказались в 
других странах, в частности, 
в Казахстане и Киргизии. Не 
все они имеют близких род-
ственников в Ингушетии. 
Они тоже хотят посещать 
историческую Родину, но  
некоторые из-за материаль-
ных и иных причин лишены 
такой  возможности. Можно 
для них организовать тури-
стические поездки по Ингу-
шетии, проводя для этого 
организационные мероприя-
тия в местах проживания ин-
гушской диаспоры, то есть в 
Казахстане и Киргизии. 

Эти страны являются  
членами Таможенного сою-
за и организовать подобное 
мероприятие не составит 
труда. Речь идет не о бес-
платной поездке в Ингуше-
тию, а о создании упрощен-
ной системы таких визитов. 
Туристическое ведомство 
республики может организо-
вать поездки «заграничных» 
ингушей, от этого будет ма-
териальная польза нашему 
бюджету, познавательная и 
моральная польза нашим 
зарубежным соплеменни-
кам. 

На практике эта работа 
должна сводиться к предо-
ставлению туристических 
путевок ингушам по месту 
их проживания, помощи в 
оформлении нужных доку-
ментов, билетов на проезд, 
предоставлению им времен-
ного жилья в Ингушетии и 
т.д. Подобные мероприятия 
будут способствовать озна-
комлению «зарубежных» ин-
гушей с историей и культу-
рой своего народа, желанию 
вернуться на землю предков 
на постоянное жительство. 

Некоторые ингуши, живу-
щие в Казахстане, мечтают 
выкупить дома и подворья в 
Ингушетии, которые до фев-
раля 1944 г. принадлежали 
их отцам и другим родствен-
никам, готовые затем вер-
нуться на историческую Ро-
дину. Им нужна юридическая 
и материальная поддержка. 
Они в основном потомки вы-
ходцев из сел Пригородного 
района.

Есть еще один фактор, 
заслуживающий внимания. 
В Казахстане ингуши живут 
не только в городах,  но и в 
селах, иногда в одном селе 
1-3 семьи. Такая разбро-
санность мешает молодым 
людям создавать семьи, то 
есть находить невесту из 
числа своих соплеменников. 
В таком же положении на-
ходятся и девушки. Частные 
туристические поездки в 
Ингушетию, как представля-
ется, помогут им укреплять 
знакомства, создавать се-
мьи. 

В заключение необходи-
мо отметить, что поставлен-
ные перед обществом  зада-
чи надо исполнять органам 
власти, общественности и 
отдельным гражданам. Это 
многоплановая работа по 
многим направлениям.

 Я. ХАДЗИЕв

Весна на дворе. Это 
знак для  людей, любя-
щих, понимающих особую 
ценность земледелия, са-
доводства. Что бы мы ни 
говорили, один из самых 
действенных способов 
воспитания детей – это их  
труд в подсобном хозяй-
стве. Перекопать неболь-
шой огород, помочь стар-
шим в обрезке деревьев и 
винограда,  забота и уход 
за птицей и живностью, 
ранний подъем и скорый 
сон – всё это только на 
пользу человеку.  Да и 
история учит, что  выдаю-
щиеся ученые, политики, 
деятели культуры, писа-
тели добивались  высот 
особенно часто, если в их  
жизни были такие полез-
ные, трудовые уроки. Че-
ловек вносит с ранних лет 
свой вклад не в символы 
и грандиозные свершения 
– он реально помогает обо-
гатить продуктовую кор-
зину семье, родного края, 
страны.

По итогам 2015 года рас-
ходы на покупку продуктов 
питания, по мнению  ана-
литиков «ВТБ капитал», со-
ставят 50–55% всех трат 
российских домохозяйств. 
Эксперты объясняют это как 
ростом цен, так и снижением 
реальных доходов населе-
ния.

При этом аналитики не 
исключают, что 2015 год 
окажется удачным для круп-
нейших продовольствен-
ных ретейлеров -  лиц и 
групп, торгующих в розницу 
с ориентиром на массового 
покупателя,  ситуация спо-
собствует консолидации 
участников рынка. Как же 
обычному человеку, к приме-

ру, в Ингушетии,  Ростовской 
области, в Новосибирске 
или Чите успешно пережить 
эту дороговизну мяса, мас-
ла, сыра и гречневой каши? 
По старому, проверенному 
способу, снизить нагрузку 

на семейный кошелек. По 
большому счету, не должно 
остаться ни одного квадрат-
ного метра свободной зем-
ли, без впашки-перекопки и 
посадки чего-то полезного и 
съедобного. 

Рационально используя 
даже небольшие участки 
земли, многие жители насе-
ленных пунктов могут  зна-
чительно дополнить нынеш-
ний резерв продовольствия. 
Яблоки и груши, виноград, 
помидоры, огурцы, зелень, 
два десятка кур – это по си-
лам   практически любой се-
мье. Мы ведь вообще часто 
тратим деньги на излишки и 
показуху, вместо того чтобы 
купить вполне доступную  
мини-систему для орошения, 
поставить небольшую тепли-
цу, купить мини-коптильню и 
т. д. и т. п. Между тем, надо 
всячески менять такое от-
ношение к своим возможно-
стям, на фоне удорожания 
пищи во всем мире. И у нас, 
в частности. 

Много говорим о санкци-
ях и импортозащении. Это 
большая проблема, но нет 
худа без добра. По оценке 

специалистов,  в течение где-
то пяти лет товаропроизво-
дители АПК России должны  
занять свое место под про-
довольственным солнцем 
– вытеснить иностранцев из 
продовольственной сферы 

производства и продажи то-
варов первой необходимо-
сти. А главное – создать в 
регионах конкурентную сре-
ду между  отечественными  
земледельцами, хлебороба-
ми, садоводами, животново-
дами, чтобы насытить рынок 
качественной и доступной 
продукцией. В настоящее 
время мы по всей видимости 
переживаем временный этап 
роста цен. 

Насущная необходи-
мость говорить о  продоволь-
ственной безопасности у  на-
родов Земли  появилась, как 
известно, в середине 70-х 
годов минувшего века.

В одних странах, с  высо-
котехнологичным сельским 
хозяйством и благоприятны-
ми климатическими услови-
ями, было перепроизводство 
продовольствия, а в ряде 
развивающихся стран «тре-
тьего мира» случался голод, 
катастрофическая нехватка 
пищи, и смерть множества 
людей.

В современном мире, с 
его фантастическими науч-
ными достижениями, ядер-

ным оружием, крупным зо-
лото-валютным резервом,  
неизменным остается прави-
ло человеческого бытия: все 
живое требует пищи.  Каждое 
государство прежде всего 
должно  с успехом решать 

проблему продовольствен-
ного достатка, только в этом 
случае можно рассчитывать 
на успешное решение задач, 
промышленного, научного, 
культурного и любого иного 
развития.

Кстати, очень интересные 
сведения о  70-х годах приво-
дит в своей статье «Загадки 
агробизнеса» Т. Нефедова 
в «Политическом журнале» 
(№ 39, октябрь, 2004 год). В 
частности она пишет: 

«При 73% городского на-
селения страна остается по-
луаграрной.

…Мало кто знает, что во 
многих районах страны про-
дуктивность земли и скота 
перестала расти еще с се-
редины 70-х гг., несмотря на 
крупные вложения. Долго-
летняя  государственная под-
держка агросектора стоила 
дорого. А за 1991-2000 гг. без 
нее и без рыночного опыта 
сельское хозяйство сократи-
ло выпуск продукции на 40%, 
в том числе коллективное 
– на 60%. Уполовинились 
поголовье скота и трактор-
ный парк, убывала пашня. 
В дефолтном 1998 г. доля 

убыточных предприятий в 
отрасли достигла 88%. Ка-
залось бы, это коллапс кол-
хозно-совхозной системы. 
Однако в конце 90-х гг. агро-
производство начало расти. 
К 2003 г. половина предпри-
ятий уже получала прибыль. 
Случаев полного распада 
бывших  колхозов и совхозов  
немного, хотя их роль резко 
снизилась (в 2003 году они 
дали менее 40% продукции 
вместо 75 % в 1990 г.)».

Сегодня по всей России 
действуют ГУПы и КФХ, но 
не суть важно, как  крупные, 
средние и мелкие  хозяйства 
называются. Просто очевид-
но, что у АПК страны есть 
опыт  преодоления большего 
кризиса, да и по прошествии 
лет есть умение работать в 
условиях рыночной конку-
ренции. Крупные производи-
тели  продовольствия, одним 
словом, способны обеспе-
чить страну необходимым ко-
личеством продукции. Но всё 
же надо популяризировать 
труд на земле, делать уход 
за личным огородом, садом, 
дачным участком – частью 
привычного для большин-
ства образа жизни.

Это важно не только для 
удовлетворения своих по-
требностей в белках, углево-
дах, аминокислотах и вита-
минах, это крайне важно для 
морального здоровья обще-
ства. И не важно, живете ли 
вы в Малгобеке или Курске, 
главное, если есть возмож-
ность, посадить  семена в 
ямку, полить водой и дождат-
ся чуда – сделайте это.  

Сегодня в мире сотни 
миллионов человек не полу-
чают пищи, достаточной для 
обеспечения здорового об-
раза жизни. Соответственно 
плохое и недостаточное пи-
тание  способствует распро-
странению болезней, подры-
вает иммунитет  взрослого 
человека, а для детей стано-
вится причиной гибели.

Мы не знаем, каким будет 
завтрашний день, но отправ-
ляясь с лопатой или тяпкой  
к грядкам,  делая секатором 
стрижку яблонь и малины, 
наливая ведро, чтобы напо-
ить корову-кормилицу, чело-
век делает великое дело. Он 
получает  возможность кор-
мить себя трудом своим.

в.САИТов

Одними из первых к предпосевной обра-
ботке почвы приступили земледельцы СХК 
«Даби-Юрт»  Малгобекского района. О том, 
что делается здесь в данный момент и что 
предстоит сделать в дальнейшем, дал интер-
вью нашему корреспонденту председатель 
этого сельхозкооператива Дауд Ваделов.

- Все 180 гектаров площадей, запланиро-
ванных под сев яровых культур в нынешнем 
году, были вспаханы  в ноябре 2014 года.

А в начале марта  перешли к обработке 
почвы. Этой работой занимаются механи-
заторы Даурбеков и Балкоев, которые на 
двух тракторах «Беларус» ведут дискование,  
боронование и культивацию. Думаю, что в 
течение двух  дней они смогут полностью  
подготовить почву к заделке семян, в част-
ности, овса на зерно и подсолнечника. Овес 
предстоит заделать в почву до 10 марта. Это 
– ранняя культура. А семена подсолнечника 
где-то после 10 апреля.

Семена у нас свои,  с урожая 2014 года, 
лучших репродукций. Мы их уже полностью 
очистили, протравили и подготовили к задел-
ке в почву.

С севом семян овса справимся в течение 
двух рабочих дней, а подсолнечника за три.

Планируемая урожайность овса с гектара 
в среднем – 20 центнеров, а подсолнечника 
- свыше двадцати. Для нашей рискованной  
зоны земледелия урожайность хорошая.

 - А что вы можете сказать об озимых 
зерновых, которых в вашем хозяйстве 320 
гектаров?

- Несмотря на  аномально малоснежную  
зиму, они перезимовали хорошо. Всходы по-
всеместные и крепкие. Правда, влаги корне-
вищам хлебов не хватает из-за сухой осени 
2014 г. и малоснежной зимы. Остается только 
надеяться на весенние дожди.

Однако мы не сидим сложа руки. Позабо-
тились о  минеральном удобрении, в частно-
сти аммиачной селитры, которую буквально 
на днях привезем из компании «Еврохим», 
расположенного в г. Невинномысске Ставро-
польского края. После чего начнем прикор-
невую подкормку озимых зерновых. В любом 
случае это важное мероприятие завершим 
до 15 марта, что соответствует требовани-
ям агротехники. Из «Еврохима» приобретем 
средства защиты растений от сорняков и 
вредителей.

- Дауд, какую урожайность с гектара в 
среднем планируете собрать?

- По этому поводу с нашими хлеборобами 
был обстоятельный разговор, в итоге которо-
го мы обязались собрать с каждого гектара в 
среднем по 30 центнеров зерна,  за это бу-
дем бороться изо всех сил.

- Дай Аллах вам в этом трудовых успе-
хов, Дауд!

Ш. БАТАРБЕКов

Недавно уроженец  
с.п. Экажево, студент По-
литехнического колледжа 
Республики Ингушетия 
Магомед-Башир Ахмедо-
вич Измайлов совершил 
героический поступок – 
рискуя своей жизнью спас 
человека, оказавшегося 
на грани смерти. На днях 
довелось встретиться с 
отважным молодым чело-
веком и вот, что мне стало 
известно. 

Воскресным днем 15 
февраля 2015 года, про-
езжая мимо ТЦ «Ковчег» 
двое юношей – студент 
ПК РИ Магомед-Башир Из-

майлов и его двоюродный 
брат Али  – обратили вни-
мание на группу людей,  
собравшихся у канализа-
ционного люка, находяще-
гося через дорогу, напро-
тив ТЦ «Ковчег». 

По  их поведению ребя-
та догадались, что здесь 
случилось что-то неладное. 
Быстро заглушив машину 
ребята направились к тому 
месту. Двое мужчин, про-
мокшие насквозь и с трудом 
выбравшиеся из колодца, 
находились в шоковом со-
стоянии. Они сказали, что 
там, внизу, находится их 
товарищ, который не в со-
стоянии самостоятельно вы-
браться и, если останется 
там еще некоторое время, 
может погибнуть от ядови-
тых газов, исходящих от не-
чистот.  Но ввиду того, что 
это было связано с большим 
риском для жизни, никто из 
собравшихся здесь людей 
не решился опуститься туда, 
в кромешную тьму и оказать 
помощь пострадавшему. 

Тогда  Магомед-Башир  
Измайлов быстро скинув 
с себя куртку, шапку и все, 
что могло помешать, полез 
в колодец по стремянке, ве-
дущей вниз, откуда несло 
метаном. На дне колодца он 
обнаружил человека, совер-
шенно обессилевшего, за-
дыхающегося и находящего-
ся почти в бессознательном 
состоянии. Стало ясно: счет 
жизни  идет буквально на 
минуты…

Оценив ситуацию, Маго-
мед-Башир попросил  спу-
стить в колодец веревку, он 
туго обвязал пострадавшего 

и помог ему приподняться. 
К тому времени, вода и мут-
ные потоки стали заполнять 
яму. Люди, стоявшие на-
верху, с трудом вытащили 
пострадавшего из колодца. 
Следом за ним выбрался и 
сам Магомед-Башир.

Прибывшие  к месту про-
исшествия в экстренном по-
рядке спасатели МЧС и ра-
ботники «скорой помощи» 
поинтересовались, кто же с 
риском для жизни отважил-
ся на такой поступок? Люди 
указали на Магомед-Баши-
ра, спешившего быстрее до-
браться домой, в Экажево, 
чтобы переодеться и приве-

сти себя в порядок. Ведь он 
так промок и промерз, что, 
как говорится, «зуб на зуб не 
попадал». 

И все же работники МЧС 
настояли на том, чтобы он 
представился и рассказал 
им о том, как все было. По-
сле беседы, они заверили  
всех, что его мужественный 
поступок не останется не-
замеченным и парень будет 
представлен к заслуженной 
награде. «Он своим поступ-
ком показал хороший при-
мер для других молодых 
людей нашей республики, 
- сказали сотрудники МЧС. 
– Побольше бы нам таких 
смельчаков, готовых к само-
пожертвованию ради спасе-
ния человека, попавшего в 
беду!»

На мой вопрос: «Как рас-
цениваете подвиг вашего 
студента?» - директор кол-
леджа Алихан Юсупович 
Арапиев ответил так: «В его 
поступке, связанном с ри-
ском для жизни, я усматри-
ваю позитивный результат 
работы наших педагогов и 
наставников, которые уде-
ляют немалое внимание во-
просам патриотического и 
духовно-нравственного вос-
питания обучающейся у нас 
молодежи. Не могу предста-
вить себе – что может быть 
ценнее сохранения жизни 
человека?! Мы с гордостью 
можем отметить, что наши 
воспитанники готовы прийти 
на помощь человеку, попав-
шему в беду. Молодец Маго-
мед-Башир!»

М.КоДЗоЕв, внешкорр. 
газеты «Сердало»

в редакцию газеты «Сердало»

Героический поступок 
студента

В СХК «Даби-Юрт» идет 
предпосевная обработка почвы

Туризм 
и диаспора

Сельское хозяйство

Некоторые аспекты 
продовольственного 

достатка

Ташкентская поэтесса 
Наталия Бурова давным-
давно писала такие проник-
новенные строки:

Я сына родила 
не для войны!
не для войны 
букварь ему давала,
Тревожилась, 
гордилась, тосковала,
Пожизненно влюбленная, 
как мать…

Не знаю, была ли знако-
ма  с творчеством Н. Буро-
вой Тамара Тонтовна Маль-
сагова, но уверен - она бы 
подписалась под каждым 
словом поэтессы. Они долж-
ны были органично лечь 
в ее душу и сердце, ведь 
она потеряла в Великую 
Отечественную войну сво-
его  единственного сына – 
Адиль-Гирея.

Возможно, и ингушский 
народ потерял сына, кото-
рым мы все сегодня горди-
лись бы. Впрочем, почему 
«гордились бы?»  Мы и гор-
димся им, в 20 лет отдав-
шим свою жизнь за победу 
над фашизмом.

Адиль-Гирей был сыном 
выдающегося просветителя 
и писателя, государственно-
го деятеля Заурбека Кура-
зовича Мальсагова и доче-
ри генерала царской армии 
Тонта Наурузовича Укурова. 
Родился он в 1923 году, в то 
время еще во Владикавказе. 
Воспитание в столь просве-
щенной семье (оба родите-
ля окончили ленинградские 
вузы)  не могло не сказать-
ся на ребенке. Прибавьте  к 
этому личные  незаурядные  
качества  характера и вам 
станет понятен тот восторг,  
с которым о нем пишет в 
своей книге «Владикавказ 
– удивительный город» Ва-
лентина Бязырова: «Учил-
ся Адиль-Гирей в средней 
школе №5. Был отличником, 
комсоргом…

Ему пророчили будущее 
отца-писателя или путь ма-
тери-историка. 

Сам Адиль-Гирей хотел 
стать дипломатом, усиленно 
готовился: очень много чи-
тал…  В совершенстве изу-
чил немецкий и французский 
языки. Вокруг него всегда 
группировалась  школьная 
молодежь города. Адиль-Ги-
рей Мальсагов был не толь-
ко комсомольским вожаком 
школы, но и членом бюро, 
а затем заместителем се-
кретаря горкома комсомола. 
(И это – будучи школьником 
А.Г.) Страстный активист, 
он умел зажечь, увлечь дру-
гих… Накануне окончания 
школы Адиль-Гирей послал 
запрос в Институт междуна-
родных отношений и полу-
чил положительный ответ с 
просьбой выслать докумен-
ты…»

Далее из повествования 
В. Бязыровой мы узнаем, что 

21 июня 1941 года, вечером, 
школьные друзья Адиль-Ги-
рея собрались у  дома на 
домашний  школьный вы-
пускной вечер. - Это был 
последний мирный вечер 
в жизни Адиля, -  приводит 
воспоминания Т.Т. Мальса-
говой  В. Бязырова, - сколько 
было радости, веселья, мо-
лодого задора, сердечности.  
Кто бы мог подумать, что 
уже через несколько часов 
фашизм обрушится на нашу 
мирную страну…  На второй 
день все ребята доброволь-
но ушли на фронт защищать 
Родину».

Спасибо Валентине Ти-
мофеевне Бязыровой за 
такой теплый очерк о заме-
чательном ингушском юно-
ше. Если бы не она, мы не 
знали бы тех подробностей, 
о которых пишет она. Вот 
воспоминания о нем его со-
временников.

Осетинский поэт Максим 
Цагараев:  «Адиль-Гирей  
(Боба - как звали его дома 
и я) был моим близким дру-
гом. Мировой был парень! 
Очень одаренный.  Мы под-
ружились и понимали друг 
друга. Я учился у его матери 
Тамары Тонтовны Мальса-
говой на рабфаке, потом ей 
сдавал экзамен в институте. 
На Курско-Орловской дуге я 
был в составе первой тан-
ковой дивизии.  В 1943 году, 
перед самыми боями,  к нам 
пришло новое подразделе-
ние - пополнение танковых 
частей. С ними был и мой 
друг Адиль-Гирей. Бои были 
жестокие.  Здесь многие от-
дали свои жизни, и Адиль-
Гирей Мальсагов тоже.  Это 
была большая утрата  для 
меня».

В.  Круглеевская – кан-
дидат филологических наук: 
«Адиль-Гирей  был во всем 
образцом. Он  отдал свою 
жизнь, чтобы мир был луч-
ше, краше,  чтобы не было 
войн. Такого друга у меня 
больше  никогда  не было».

Написанные спустя де-
сятилетия после смерти 
Адиль-Гирея эти и другие 
воспоминания о нем  из кни-
ги В. Бязыровой дышат ис-
кренностью и теплотой, в них 
много оценок в превосход-
ной степени. Так не говорят 
о заурядном человеке спустя  
столь длительное время.

В номере газеты «Гроз-
ненский рабочий» от 26    
июля 1984 года известный 
наш краевед Шукри Дах-
кильгов опубликовал очерк 
о жизненном пути Адиль-Ги-
рея Мальсагова. Из него мы 
узнаем: «В вестибюле  шко-
лы № 5 города Орджоникид-
зе (ныне Владикавказ – А.Г.) 
на мраморной доске имена 
39-ти  ее воспитанников, 
павших в боях с немецко-
фашистскими захватчиками. 
Среди них и имя Адиль-Ги-
рея Заурбековича Мальса-
гова. Гостеприимный хозяин 

- директор школы А.М. Иго-
нин приглашает  нас в музей 
боевой славы и увлеченно 
рассказывает о военно-па-
триотическом воспитании 
учащихся. На прощание да-
рит книгу В. Бязыровой  «Ты 
в нашей судьбе», изданную 
к 100-летнему юбилею шко-
лы. На ее страницах немало 
строк отведено  и Адиль-Ги-
рею  Мальсагову - выпускни-
ку  этой школы 1941 года. 

«Сражался Адиль-Гирей 
Мальсагов, как подобает 
советскому воину, герой-
ски, - пишет В. Бязырова. – 
Дважды был ранен, дважды 
выходил из окружения и сно-
ва сражался. В Сталинград-
ской битве советские войска 
одержали победу. Праздно-
вал  ее со всеми и Адиль. А 
потом знаменитая Курско-
Орловская дуга. Невидан-
ный бой. Тысячи танков.  И 
один из них – танк  старше-
го сержанта орденоносца 
Адиль-Гирея Мальсаговав. 
Здесь на Курско-Орловской 
дуге, у города Севска, погиб 
комсомолец Адиль-Гирей 
Мальсагов.  

От юноши многого  жда-
ли. Он мог стать историком 
или дипломатом. Он писал 
стихи, но успел стать только 
солдатом…»

О масштабах и значении 
боев, в которых участвовал 
Адиль-Гирей, мы  узнаем из 
очерка Ш. Дахкильгова: «26 
августа Центральный фронт, 
после некоторой перегруп-
пировки  сил,  начал на-
ступление, - писал в своих 
воспоминаниях маршал К. 
К.  Рокоссовский. – Главный 
удар наносился на Севском 
направлении… С утра 27 ав-
густа мы вынуждены были 
подкрепить пехоту частями 
сил второй танковой ар-
мии…  Гитлеровцы дрались 
отчаянно, не считаясь с по-
терями».

В штурме и освобожде-
нии Севска - в воскресенье  
27 августа - участвовал и 
танковый экипаж Адиль-
Гирея Мальсагова …  Про-
тивник отступал, яростно 
огрызаясь, оставляя десятки 
догоравших танков. На исхо-
де боев вражеский снаряд 
угодил в танк Мальсагова. 

Угасал 792-й день его бое-
вого пути на фронтовых до-
рогах. Это было безмерно 
много для жизни в 20 лет.

Имя Адиль-Гирея Маль-
сагова высечено на одной 
из  гранитных плит в Севске, 
рядом с памятником воинам,  
погибшим  за освобождение 
города». Из очерка Ш. Дах-
кильгова мы узнаем, что в 
промежутке между Сталин-
градской битвой и сраже-
нием на Курско-Орловской 
дуге А. Мальсагов с отличи-
ем окончил танковое учили-
ще.

Трогают за душу фрон-
товые письма Адиль-Гирея, 
приведенные в книге  В. 
Бязыровой «Владикавказ 
- удивительный город».  В 
некоторых из них сквозит 
тревога, что, возможно, его 
письма не доходят до мате-
ри, а потому и он не полу-
чает от нее писем: «Дорогая 
мамочка!  Все не дождусь 
от вас ответа, почему - не 
знаю. Может быть, вы тоже 
ждете также моих писем и не 
получаете их.  К нам прибыл 
новый командир - капитан 
Томаев. Работал в обкоме 
партии, хорошо знал папу. 
Мне он много рассказывал о 
вашей жизни.  Капитан взял 
твой адрес, мама,  обещал 
разыскать тебя через своих 
родных, с некоторыми у него  
налажена регулярная связь. 
Крепко-крепко вас целую».

«Дорогая мама! Пишу 
тебе уже с фронта, нахо-
жусь около города, название 
которого напоминает имя 
старшего сына Лизы. Еще до 
ранения присвоили  мне зва-
ние сержанта, и я сейчас по-
мощник командира взвода. 
Здоровье мое пока в полном 
порядке, настроение тоже 
ничего - есть надежда, что 
хоть по этому адресу сумею 
дождаться вашего письма. 
Ведь мы с тобой целый год 
не имеем связи. Как здоро-
вье, настроение и все про-
чее? А моя бабушка старая? 
Где тетя Нина, Ляля?  Что 
нового у Зины? В Барсуках, 
в Грозном? Обо всем напи-
ши подробно, через недель-
ку еще. Крепко-крепко вас 
целую».

Ингушская народная по-
словица  гласит - война  не 
рождает сыновей, она их 
забирает. Забрала она и у 
Тамары  Тонтовны ее един-
ственного сына Адиль-Ги-
рея. Он относился к поко-
лению тех, о ком фронтовой 
поэт Павел  Коган написал 
– они  ушли  недолюбив, не 
докурив последней папиро-
сы.  Оборвалась нить родос-
ловной Заурбека  Куразови-
ча  Мальсагова.

Абу ГАДАБоРШЕв

К 70-летию Великой Победы

Мировой 
был парень!



Учредители: 
Правительство Республики Ингушетия 

и редакция газеты «Сердало»

Главный редактор: Якуб ПАТИЕВ.
Редакционная коллегия: А.Газдиев, Ф.Бараханова, Я.Султыгов, И.Тимурзиев, М.Барахоев.

Дизайн и верстка: Х.Акиев
Газета зарегистрирована Управлением Росохранкультуры по ЮФО г. Ростов-на-Дону. 
Рег. ПИ № ФС 10-6526 от 5 марта 2007 г.

Адрес редакции и издателя: Республика Ингушетия, 386100, г. Назрань, пр. Базоркина, 60. 
Тел.: 22-79-18 (бухгалтерия); тел/факс: 22-15-78. Электронная почта: serdalo@yandex.ru. 
Сайт газеты: www.gazeta-serdalo.ru.

В газете публикуются аяты Священного Корана, редакция просит читателей 
относиться к газете уважительно.

Набор и верстка произведены в компьютерном центре редакции газеты «Сердало». 
Время подписания номера по графику в печать: 02.03.2015. 17.00. 
Фактически 18.20.

Авторы публикаций несут ответственность за достоверность приводимых фактов, 
цифр и т.п. Мнение авторов необязательно совпадает с точкой зрения редакции. 
При перепечатке ссылка  на газету обязательна.   (Цена свободная)

Газета отпечатана 
в издательстве 

"Южный регион",
с готовых диапозитивов 

Адрес: 357600, 
Ставропольский край, 

г.Ессентуки, 
ул. Никольская, 5.

Заказ № 334
Тираж: 2200 экз.

№ 28 (11363), вторник, 3 марта 2015 года 4 стр. 

ЕВРОКОММЕРЦ БАНК

КРЕДИТЫ 
ДЛЯ ПЕНСИОНЕРОВ
ДО 81 ГОДА/ ДО 550 000 РУБЛЕЙ* 
г. Назрань, ул. Московская, д. 25 «а» 

*Потребительский кредит «Экспресс наличными». Срок кредита: от 6 до 62 месяцев (с шагом 1 
месяц). Сумма кредита: от 10 000 до 550 000 рублей. Процентная ставка по кредиту зависит от типа обе-
спечения, срока кредитования, выбранного клиентом: от 28,5% до 29,1%. Полная стоимость кредита по 
формуле ЦБ РФ составляет от 32,0% до 34,9%. Потребительский кредит предоставляется лицам в воз-
расте от 21 до 81 года (минус 1 день на дату окончания кредитного договора), получающим пенсию, вы-
плачиваемую по выслуге лет, по достижению пенсионного возраста, по инвалидности 2-й и 3-й групп 
(в том числе временной группы) или по потере кормильца (за исключением клиентов моложе 55 лет). 
Обеспечение по кредиту: поручительство 2-х физических лиц либо страхование заемщика. Погашение 
кредита осуществляется аннуитентными платежами ежемесячно, начиная с 3-го платежного периода. 
Обязательные условия: ежемесячный перевод пенсии заемщика в Банк до полного погашения креди-
та. Необходимые документы: Паспорт гражданина РФ; справка из Пенсионного Фонда РФ о размере 
пенсии; пенсионное удостоверение. Срок рассмотрения заявки: 1 рабочий день со дня получения Бан-
ком полного комплекта документов. ПАО КБ «ЕВРОКОММЕРЦ». Лицензия ЦБ РФ № 1777 от  15.12.2014 г.

 Рынок.  Посетив какой-либо круп-
ный рынок утром, вы будете приятно 
удивлены умеренными ценами у опто-
виков именно в этот период дня. Затем 
товар «рассеивается» по торговцам с 
значительно меньшим объемом продук-
ции, но с немного большей ценой. И это 
процесс почти естественный, привыч-
ный и понятный. Он учит потенциально-
го покупателя не нежиться в долгождан-
ную субботу, а быть готовым спозаранку 
отправиться на место бойкой торгов-
ли. Это если ты желаешь сэкономить 
часть семейного бюджета. А если лень 
сильнее этого разумного решения, 
то продолжаешь сладко спать, терпя  
убыток …

 Единственное, что в любом случае 
может испортить настроение при въез-
де на подобную территорию торговли  
– это зачастую  единственный вход и 
выезд из него. Можно  более проду-
манно это организовать. На оптовом 
рынке, сами понимаете, человек редко 
покупает пару килограммов овощей и 
фруктов, поэтому едут на автомобиле. 
Место хорошее,  люди хорошие, поче-
му же  мучаются в этих пробках между 
торговыми рядами? В чем смысл такого 
«порядка»?

 Если встретились две машины в уз-
ком проходе и еще сзади пару «слепых 
водил» прибавилось, нервов потратите 
много.

Кстати, въезд на рынок  обойдется 
вам в 20 рублей, почему не 10 или 30 
выяснить вряд ли  удастся. Между тем, 
купили много полезного  и вкусного, 
рынки нынче богатые, товар качествен-
ный, хорошо бы решить вопрос с удоб-
ным проездом автотранспорта. 

 
 Плата за посещение. Вообще если 

говорить о таком явлении как плата за 
въезд на территорию   автостанции, 
ярмарки, рынка и т.д. никто вразуми-
тельно не может объяснить, по какому 
принципу все это организуется, обосно-
вывается. Вообще, почему берут подоб-
ную  плату? Торговцы платят за место 
и т.д., а покупатель за то, что приехал 
купить? Обычному человеку это объяс-
нить сравнительно просто. Во-первых, 
хозяева подобных территорий имеют 
дополнительный доход - это понятно и 
логично. И, во-вторых,  по всей видимо-
сти, это для того, чтобы разного рода 
праздный народ или любители просто 
кататься на авто, не мешали покупате-
лям и торговцам. Может быть, и другая 
причина этой «базарной»  пошлины на 
авто, не знаю. Да и если честно, знать 
не обязан, только деньги отдавать при-
ходится… 

Услышав подобное замечание, най-
дутся люди, которые живо  прочтут нам 
мораль: «Да посмотрите - миллионы, 
миллиарды уходят неизвестно куда! 
А вы тут про какую-то мелочь говори-
те!...».

Для чрезмерно умных, есть разъяс-
нения. Речь вовсе не о 10, 20 или 30 ру-
блях за въезд – речь о том, что человек 
имеет право знать  все правила по ко-
торым всякая личность работает, отды-
хает, пользуется услугами и товарами, 
реализует свои возможности, выполня-
ет свою работу и удовлетворяет свои 
потребности.  Когда человек не знает 
ответа на ежедневные вопросы по по-
добным «мелочам», то невольно начи-
наешь сомневаться в светлом будущем. 
А куда же мы без него?!

 
Обманчивая иллюзия. Примеров 

этой пошлины в одной только Назрани 
был не один десяток. Не трудно вспом-
нить многолетнюю продажу «многоразо-
вых» бахил в большой больнице, когда 
разные  бабули просто устроили  здесь 
настоящий мини-рынок бахил. Мне тог-
да довелось несколько раз носить на 
руках малыша с переломом ноги – ме-
дики футболили нас с одного этажа на 
другой, тогда  еще и ремонт здесь за-
теяли. Одна бабуля в белом халате (!) 
обычно говорила, что пропустить не 
может – надо бахилы в аптеке купить – 
та располагалась рядом с входом в ре-
анимацию. Я купил ей  100 штук, надел 
пару и отправился наверх, в травмато-
логию. На следующий день она, видимо 
меня не узнав, снова сказала: нет бахил 
и их надо купить. Я купил целую упаков-
ку, одел одну пару, вновь ей все оставил 
– ведь еще и остальной народ болеет…

 На третий день, она лишь на се-
кунду замешкалась, но затем победив 
смущение, вновь повторила «такие ста-
рые слова». В аптеке оставался только 
небольшой пакет бахил. Мне стало не-
хорошо интересно: где у человека мо-
ральная  и …финансовая граница. Ку-
пил  все, кроме одной пары, вновь все 
ей оставил. Думаете, её на грамм что-то 
смутило?  Единственное о чем пожалел 
– не надо было свои использованные 
бахилы там снимать, наверняка и они 
отправились в «товарооборот бахил в 
природе». 

Сейчас там говорят, порядок, а 
жаль, я ведь часто посещаю больных 
родственников и мог бы приносить не-
плохую прибыль аптечной сети...

Долгое время на стоянке у больницы 
заправлял один товарищ, который про-
сто протянул веревку перед въездом на 
площадку и собирал за эту гениальную 
идею деньги с наивных и добродушных  
водителей.

Не менее талантливый предприни-
матель из сферы услуг проделал ту же 
операцию в районе железнодорожного 
вокзала. С так сказать, цивилизован-
ной стороны вокзала было очень труд-
но подъехать, чтобы встретить  своего 
пассажира – родственника, вот народ и 
старался подъехать по проезду слева. 
Здесь товарищ и протянул свой гибкий 
шлагбаум. Само собой разумеется, что 

собрав деньги подобные и лейтенанта 
Шмидта, исчезали в неизвестном на-
правлении. И естественно они не знали 
никакой печали, если случился угон ва-
шего автомобиля. Более того, они соз-
давали обманчивую иллюзию, что на 
этих местах есть нечто именуемое по-
рядком, контролем и ответственностью.

Нет никого вместо нас. Вообще, 
убивает  келейное мышление  людей, 
эта наша способность годами и деся-
тилетиями терпеть, смиряться с раз-
ного рода негативными мелочами, ко-
торые убивают нашу жизнь. Дорогу не 
ремонтируют  сто лет? Будем на кухне 
возмущаться, вместо того, чтобы пойти 
в администрацию села и спросить и ру-
ководства и депутатов местных. Школь-
ный автобус не ходит? Нанимаем такси, 
но не более… Мусор несколько меся-
цев горит на свалке – окна закроем. 
вместо того, чтобы наказать всех, кто 
травит природу и людей. Человек жи-
вет один раз, второго не будет. Есть ли 
смысл сохранять хорошие отношения с 
плохими людьми? Теми, кто не выпол-
няет элементарных требований своей 
работы, сферы деятельности?

Недавно один строитель,  мужчина 
почти преклонных лет, с досадой рас-
сказал мне о своем посещении частной 
клиники. 

 - «Пришел я туда по совету сосе-
да, он оказывается родственник одного 
врача. Так вот, только за  прием, факти-
чески за вход к ним, я отдал 600 рублей.  
Еще до лечения. Странно, на столе у 
специалиста осматривавшего меня не 
было ни одного прибора или  там при-
способления. Ровным счетом ничего.  
Он помял руку, плечо, чем-то постучал 
и выписал лекарства на три тысячи  че-
тыреста рублей. 

Пил, колол, никаких изменений. Как 
ты думаешь, если я снова к нему же 
пойду, все равно с меня еще 600 рублей 
возьмут, я ведь по новой получается, 
туда войти хочу?»

Я ответил, что не знаю, но по боль-
шому счету, всем предписано рас-
плачиваться за проделанную работу с 
нанятыми рабочими, еще до того, как 
высохнет пот на их спинах, после вы-
полнения ими обговоренного труда. 
По логике выходит, что нельзя брать 
деньги за невыполненный труд. Если 
человек лечился, к примеру, целый ме-
сяц, потратил уйму денег и времени на 
различные процедуры и лекарства, а 
результат прежний – никакого улучше-
ния, хотя бы 600 рублей надо вернуть. 
К примеру, на автостоянке угнали «мер-
седес» за 500 тысяч рублей, верните 10 
рублей,  которые вы «охранники»,  бра-
ли у владельца продукции немецкого 
автопрома…

Конечно, надо спросить у людей 
знающих всё и вся, но нам, по простоте 
душевной,  представляется, справедли-
вость должна быть равна хотя бы плате 
за вход, въезд, влёт... Важно, чтобы вы 
вышли, выехали, вылетели из любых 
мест довольными, бодрыми и здоровы-
ми. Ребята, давайте жить дружно.

 Якуб СулТыГов

Без шуток и всерьез

ПЛАТА ЗА  ТО И ЭТО

Красоты родной Ингушетии

с. Джейрах Фото Р. Цурова

I. Общие положения
1. Основание проведения торгов - постановления су-

дебного пристава-исполнителя МО и ИОИП  Управления 
ФССП России по Республике Ингушетия Оздоева А.М. о пе-
редаче арестованного имущества на торги от 24.02.2015 г.

2. Организатор торгов (Продавец) - Территориальное 
управление Федерального агентства по управлению государ-
ственным имуществом в Республике Ингушетия.

3. Форма торгов - аукцион, открытый по составу участ-
ников и по форме подачи предложений о цене.

4. Дата начала приема заявок на участие в аукционе – 
3 марта 2015 года.

5. Дата окончания приема заявок на участие в аукцио-
не –16 марта 2015 года.

6. Время и место приема заявок - по рабочим дням с 
09.00 до 18.00 часов, перерыв с 13.00 до 14.00 по москов-
скому времени по адресу: Республика Ингушетия, г.Назрань, 
ул.Победы, 3, здание ЖД вокзала, блок «С», 4 этаж. 

7. Подведение итогов приема заявок - 17 марта 2015 
года в 10.00 ч. по московскому времени по адресу: Республи-
ка Ингушетия, г.Назрань, ул.Победы, 3, здание ЖД вокзала, 
блок «С», 4 этаж. 

8. Дата, время и место проведения торгов - 24 мар-
та 2015 года, начало торгов в 10.00 час.  по московско-
му времени по адресу: Республика Ингушетия, г.Назрань,  
ул.Победы, 3, здание ЖД вокзала, блок «С», 4 этаж.

II. Основные характеристики выставляемого на аук-
цион имущества

ЛОТ №1: заложенное движимое имущество должника Га-
лаева А.Я.: автомобиль PorsheCayenneturbo, 2004 г.в., цвет- 
черный. Место нахождения имущества - Республика Ингу-
шетия, г.Назрань, ул.Насыр-Кортская, СВХ. Начальная цена 
продажи -  351 664 (триста пятьдесят одна тысяча шестьсот 
шестьдесят четыре) рублей без учета НДС. Сумма задатка- 
15 000 (пятнадцать тысяч) рублей. Шаг аукциона - 5 000 (пять 
тысяч) рублей.  

ЛОТ №2:  заложенное движимое имущество должника 
Султыгова И.И.: автомобиль HondaLegend, 2007 г.в., цвет- 
черный. Место нахождения имущества - Республика Ингу-
шетия, г.Назрань, ул.Насыр-Кортская, СВХ. Начальная цена 
продажи - 351 736 (триста пятьдесят одна тысяча семьсот 
тридцать шесть) рублей без учета НДС. Сумма задатка - 15 
000 (пятнадцать тысяч) рублей. Шаг аукциона - 5 000 (пять 
тысяч) рублей.  

III. Требования, предъявляемые к претендентам на 
участие в аукционе

К участию в аукционе допускаются юридические и физи-
ческие лица, представившие в оговоренный в информацион-
ном сообщении срок, оформленные надлежащим образом 
следующие документы:

1. Заявку на участие в аукционе по установленной 
форме.

2. Платежный документ с отметкой банка об испол-
нении, подтверждающее внесение претендентом задатка в 
счет обеспечения оплаты приобретаемого имущества в соот-
ветствии с договором о задатке, заключаемым с Продавцом 
до перечисления денежных средств в порядке, предусмо-
тренном Гражданским кодексом Российской Федерации. За-
даток вносится одним платежом  и  должен быть перечислен 
на рас.счет Продавца: ИНН/КПП 0608014952/060801001, УФК 
по Республике Ингушетия (Территориальное управление 
Федерального агентства по управлению государственным 
имуществом в Республике Ингушетия л/с 05141А26680) р/с 
40302810600001060101 в ГРКЦ ГУ Банка России по Респу-

блике Ингушетия, БИК 042618001 не позднее последнего дня 
приема заявок, а именно 16 марта 2015 г., и поступить на ука-
занный  счет не позднее 10 час. 00 мин. 17 марта 2015 г. 

3. Опись представленных документов, подписанную 
претендентом или его уполномоченным представителем 
в 2-х экземплярах, с оригинальной печатью юридического 
лица, один из которых с указанием даты и времени (часы, 
минуты) приема заявки, удостоверенной подписью Продав-
ца, возвращается претенденту.

4. Надлежащим образом оформленную доверенность 
на лицо, имеющего право действовать от имени претенден-
та, если заявка подается представителем претендента.

Документы в части их оформления и содержания должны 
соответствовать требованиям законодательства Российской 
Федерации. Иностранные физические и юридические лица 
допускаются к участию в аукционе с соблюдением законо-
дательства Российской Федерации. Документы, представ-
ляемые иностранными лицами, должны быть легализованы 
в установленном порядке и иметь нотариально заверен-
ный перевод на русский язык. Документы, содержащие по-
марки, подчистки, исправления и т.п., не рассматриваются. 
Одно лицо имеет право подать только одну заявку. Заявки 
подаются, начиная с опубликованной даты начала приема 
заявок до даты окончания приема заявок, указанной в на-
стоящем информационном сообщении, путем вручения их 
лицу, уполномоченному Продавцом на прием заявок. Заявки, 
поступившие после истечения срока приема заявок, указан-
ного в информационном сообщении, либо представленные 
без вышеперечисленных документов, либо поданные лицом, 
не уполномоченным претендентом на осуществление таких 
действий, Продавцом не принимаются. Победителем аукци-
она признается участник, предложивший наиболее высокую 
цену за продаваемое имущество. Это лицо и организатор 
торгов в день проведения аукциона подписывают протокол о 
результатах торгов. Оплата приобретаемого имущества про-
изводится в течение пяти дней со дня подписания протокола 
о результатах торгов. При отказе от подписания протокола о 
результатах торгов и невнесении денежных средств в счет 
оплаты приобретенного имущества, задаток победителю тор-
гов не возвращается. В течение пяти дней с момента вне-
сения покупной цены лицом, выигравшим торги, организатор 
торгов заключает с ним договор купли-продажи. Участникам 
торгов не ставшим победителями, суммы внесенных ими за-
датков возвращаются в течение пяти рабочих дней со дня 
проведения торгов. Сумма задатка, внесенного победителем 
торгов, засчитывается в счет исполнения обязательств по 
оплате приобретенного имущества. Право собственности на 
имущество переходит к покупателю в порядке, установлен-
ном законодательством Российской Федерации. Право соб-
ственности на приобретенное имущество оформляется по-
купателем самостоятельно  и за собственный счет. Продавец 
торгов оставляет за собой право снять выставленное имуще-
ство с торгов по указанию судебного пристава-исполнителя. 
Торги, в которых принял участие только один участник, при-
знаются не состоявшимися. Все вопросы, касающиеся про-
ведения аукциона, но не нашедшие отражения в настоящем 
информационном сообщении, регулируются в соответствии с 
законодательством Российской Федерации. 

Получить дополнительную информацию об имуществе 
и правилах аукциона, записаться для ознакомления  с фор-
мами документов, документаций, характеризующей предмет 
торгов, а также сведениями о порядке заключения договора о 
задатке можно с момента выхода объявления в рабочие дни 
по адресу: РИ, г.Назрань, ул.Победы, 3, ЖДВ, 4 этаж, блок 
«С». Тел.: 8(8732) 22-61-72, факс: 8(8732) 22-79-84. Контакт-
ное лицо: Беков Хамзат Юсупович.

О Б ъ Я В Л Е Н И Е

О Б ъ Я В Л Е Н И Е

Территориальное управление Федерального агентства по управлению государственным 
имуществом в Республике Ингушетия сообщает о проведении торгов по продаже движимого 

арестованного имущества должников

Уважаемые писатели Республики Ингушетия!
От всей души поздравляем вас с профессиональным 

праздником – Всемирным днем писателя!
Выдающийся аргентинский писатель  Хорхе Луис Борхес 

писал: «Среди различных орудий, которыми располагает че-
ловек, самым удивительным, несомненно, является книга. 
Все остальное можно считать его физическим продолжением 
– микроскоп и телескоп продолжают глаз, телефон – голос, 
плуг и шпага – руки. Но книга – совсем другое дело, книга – 
продолжение памяти и воображения».

Своим талантом, ежедневным, кропотливым трудом вы 
создаете произведения,  которые питают ум, дают ответы 
на самые разные вопросы, заставляют мыслить, сопережи-
вать, мечтать, позволяют подняться над повседневностью. 

Вы ежедневно творите ингушскую ли-
тературу, раскрывая всему миру облик 
своего народа, его лучшие ценностные 
ориентиры, традиции. 

На ваших произведениях воспиты-
вается молодое поколение – будущее 
нации. Желаем вам долгих, плодотвор-
ных, наполненных творчеством лет, что-
бы ингушская литература пополнялась 
новыми именами и талантливыми произведениями на благо 
Ингушетии.

национальная библиотека Республики Ингушетия 
им. Дж. Х. Яндиева 

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Утерянный аттестат серии 06АБ № 0004431, выданный Плиевской СШ № 12 в 2011 г. на имя Горчханова Османа 
Мовсаровича, считать недействительынм.


